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练好内功 加快转型
——访市国资委主任符同欣

标本兼治复兴经济
——访中共洛阳市委党校管理教研部主任冯小六

新一轮开放，正浪潮奔涌。
近观中西部，以富士康北上为标

志，新一轮沿海产业转移方兴未艾，
各 地 争 抢 沿 海 产 业 转 移 的“ 大 蛋
糕”，竞相在一个更高层次上打出

“开放牌”。
放眼东部，中国（上海）自由贸易

试验区正式挂牌，就像30年多前的经
济特区一样，以自贸区为龙头的沿海
正引领中国开放步入“第二季”。

开放的眼界，决定发展的境界。
一个地区社会越开放，就越能吸引资
本、技术、人才集聚，经济就越繁荣，
城市就越有活力。

正是凭借开放的“红利”，深圳从
一个南国偏僻的小渔村，一跃成为现
代国际大都市；也正是尝到开放的

“甜头”，上海在继20余年前浦东开发
开放之后，勇当“再开放的试验田”。

站在新一轮开放的历史关口，我
市积极贯彻省委、省政府的重大部
署，将开放招商作为全市全局性战略
举措，作为“三重点”之首，力求“一举

应多变”“一招求多效”。
开放招商，开放为先。只有打开大

门对外开放，消除壁垒障碍，资本、人
才等发展要素才能畅通无阻流入，才
能顺利实现大招商、招大商的目标。

开放招商，重在招商。只有实实
在在招来客商、引进资金，才能兑现对
外开放的“红利”，使内外两种资源、两
个市场同时为我所用、助力发展。

作为一个内陆城市，洛阳对外贸
易所占比重较低，对外经济合作数量
偏少，因此，开放招商无疑是洛阳对
外开放的主攻方向和主战场，其极端
重要性不言而喻。

多年的经验也告诉我们，洛阳开
放招商“最难啃的骨头”，除了传统体
制机制的阻碍之外，更重要的是我们
的头脑还不够开放甚至不开放。

想想看，坐拥工业基础、科技实
力、历史文化和自然山水等诸多优势
的洛阳，错过了多少以开放招商促经
济发展的良机？！

比比看，长葛一个县级市，竟然

拥有6家上市公司；信阳一个工业基
础较为薄弱的城市，电子信息产业横
空出世；民权制冷产业“热”发展，成
长为“中国冷谷”……洛阳周边城市
开放招商出手之快、手笔之大、效果
之好，对洛阳构成“合围”之势，反衬
出洛阳开放的“塌陷”之态，反衬出洛
阳招商的“小家子气”。

“小家子气”不是洛阳应有的性
格，“塌陷”更不是洛阳该有的状态！
从“招商引资”到“开放招商”，提法
上一个小小的变化，实则折射出洛
阳观念的解放、眼光的变化、境界的
提升，是洛阳实现经济发展“突围”
的新起点！

大开放带动大招商，大招商成就
大发展。开放招商这条路，洛阳要坚决
走好、走实，走得更果敢、更投入——

开放招商，洛阳要有开放的头
脑。海纳百川，有容乃大。我们要以
更加开放包容的心态和胸怀，广揽天
下投资客商，要算大账、长远账，不要
只算小账、眼前账，真正落实“你赚

钱，我发展”的理念，通过更大力度的
开放招商，助推经济和产业升级，争
创洛阳的竞争新优势。

开放招商，洛阳要有全球的眼
光。当今是“地球村”时代，我们要
顺应世界经济潮流，在把握全球大
势、权衡利弊的前提下，有选择地引
进符合产业转型发展、经济社会跨
越发展方向的资金、项目、技术和人
才，努力寻求开放招商的综合效益
最大化。

开放招商，洛阳要有创新的魄
力。洛阳地处内陆，不能为内陆所
缚；位居中部，不能甘居中游。我们
要勇于进行开放招商体制机制创新，
凡是能够开放的领域全部对外开放，
凡是市场能解决的尽可能交给市场，
努力在思想上先人一步、节奏上快人
一拍、措施上高人一筹。

负重奋进，首先要做好开放招
商；开放招商做得好，才能引领洛阳
经济在严峻形势下持续健康发展、拥
抱曙光！

大开放带动大招商

在涧西区青岛路一社区，“点菜服
务”如今成为“热词”。

居民口中的这个“点菜”，不是在饭
店点菜，而是社区探索推出的一种新型
志愿服务活动模式——“菜单式”志愿
服务。

“这种‘按需点菜’的志愿服务，改

掉了原有志愿活动针对性不强的弊端，
更能促进社区和谐。”青岛路一社区党
支部专职副书记李菊香如是说。

“你点我供”模式走俏社区
5 日下午，在该社区办公室内，社

区党支部书记马萍正在电脑上整理

300多位老人的照片。这些照片，就是
辖区内老人“点菜”后，她们专门邀请摄
影志愿者为老人们集中拍摄的。

原来，最近市公交集团正在办理老
年公交IC卡的申请和年审手续。办理公
交卡需要提供照片，辖区内许多老人行动
不便，到照相馆拍照片又花费不少时间。

在涧西区26号街坊居住的王育东
老人就到社区“点菜”，希望能找人帮他
拍照片。

联想到社区还有不少老人也有类
似需求，马萍就主动联系了一位摄影志

愿者，来社区为老人们免费拍照。
就这样，在26号街坊院内，一块背

景布、一把木头椅，一个简易的免冠照
片拍摄场就搭建完成。其他一些党员
志愿者围在老人们身边，有的帮老人整
衣服，有的帮老人梳头，有的讲笑话活
跃气氛……两天时间，志愿者为辖区内
300多位老人拍摄了照片。

“这种实打实的服务，让我们切实
感受到社区的温暖，邻里关系也在无
形中拉近了。”该社区的石萍老人深
有感触。 （下转02版）

“你点我供”，让居民感受社区温暖，让邻里关系更为融洽

青岛路一社区：“菜单式”志愿服务受热捧

昨日，在神州牡丹园内，5万株经过
消毒的洛阳牡丹将运往拉萨市。

据神州牡丹园负责人介绍，本月底
前，该园将在拉萨市种植牡丹100亩，明
年再种植100亩。今年种植的牡丹以油
用牡丹和紫斑牡丹为主，辅助少量的“洛
阳红”等观赏品种，共计36万多株。为
了确保牡丹的成活率，该园技术人员对
移栽的牡丹进行消毒、修剪等技术处
理。洛阳牡丹运到拉萨市后，将种植在
拉萨市农业示范园和布达拉宫附近广场
等地。

图为启运前园丁对移栽的牡丹进行
修剪处理。

记者 陈占举 摄

洛阳牡丹
将花开拉萨

根据省委统一部署，省委派出考核组对洛阳市2013年
度作风建设暨反腐倡廉建设工作进行考核。现将考核有关
事项公告如下：

一、考核对象
1.领导班子；2.省管领导干部。
二、考核内容
1.加强和改进作风建设；
2.领导班子及其成员落实党风廉政建设责任制和廉洁

从政情况；
3.惩治和预防腐败工作情况。
三、考核办法
考核采取述职述廉、民主评议、民意调查、个别谈话、查

阅资料、指标测评等方式进行。
四、考核时间：2013年11月11日至16日
五、举报电话：12388

省委第三考核组
2013年11月11日

2013年度作风建设暨反腐倡廉
建设检查考核工作公告

洛 平

反思不足 推动创新
——访市科技局局长任常山

十八届三中全会特别报道

一把手访谈录一把手访谈录

本报讯（记者 孙自豪）昨日下午，市委副书记、市长李柳身
会见来洛访问的列支敦士登国会议员、外交委员会委员皮奥·舒
尔提一行，双方在旅游、文化、金融等方面达成合作意向。

列支敦士登位于欧洲中部，国土面积160平方公里，人口约
3.6万，人均收入位居世界前列。该国的邮票产业以精美的设计
和高超的印刷水平闻名于世。除邮票销售外，该国的主要收入
来自银行业、旅游业、制造业等。皮奥·舒尔提一行此次到访，主
要是考察我市旅游、文化、基础设施建设等领域，寻求合作空间。

李柳身对皮奥·舒尔提一行的到来表示欢迎。李柳身指出，
列支敦士登在旅游资源开发等多个方面积累了成功经验，值得洛
阳学习。洛阳拥有丰富的旅游资源，如能吸引列方来洛投资旅
游产业，必将促进洛阳旅游产业迈上新台阶。希望双方在深入
考察的基础上，广泛交流、凝聚共识、寻求商机，推动共同发展。

皮奥·舒尔提表示，列支敦士登许多公司在中国设立了机构
或生产基地，双方经贸往来日渐活跃。愿意不断努力，促进双方
务实合作。

列支敦士登网络指南公司董事长哈尼·霍普、洛阳新区管委
会主任王立林等会见时在座。

李柳身会见列支敦士登客人

凝聚共识 推动发展

本报讯（记者 孙自豪）9日至10日，受市委、市政府邀请，
北京中关村科技园区管理委员会副主任马胜杰率20余位中关
村企业主要负责人来洛考察。昨日上午，我市召开中关村企业
家恳谈会，交流对接有关产业合作事宜。

市领导李柳身、王敬林、魏险峰参加相关活动。
中关村作为我国首个国家级高新技术产业开发区、国家自

主创新示范区、国家级人才特区，是国内科教智力和人才资源最
为密集的区域。去年，中关村实现总收入2.5万亿元，同比增长
25%以上；高新技术企业增加值超过3600亿元，占北京市GDP
比重达20%。目前，中关村上市公司超过220家。

市委副书记、市长李柳身在致辞时对中关村企业家一行来
洛考察表示欢迎，并详细介绍了我市的比较优势和产业发展情
况。李柳身表示，中关村是战略性新兴产业的策源地和示范基
地，集聚了大批高新技术企业，真诚希望大家在深入考察洽谈的
基础上，广泛交流、加强联系、增进友谊，把中关村先进的理念、
技术引荐到洛阳来，帮助洛阳产业提档升级。洛阳市委、市政府
将全力优化环境，为来洛投资发展的中关村企业提供最优惠政
策和“一站式”、全天候服务。

马胜杰表示，中关村管委会将努力通过开放实验室、共享科
技平台、建立产业联盟等多种形式，与洛阳建立起优势互补、互
利共赢的合作关系。

在恳谈会上，市政协副主席魏险峰介绍了我市重点产业发
展情况。北京凯英信业科技股份有限公司总经理贾立东等中关
村企业负责人也先后发言，阐述了来洛投资兴业的基本思路。

我市召开
中关村企业家恳谈会

中国新一轮改革：
直面三大“关口”考验
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